

SWISS INNOVATION CHALLENGE 2022 – Die von der Wirtschaftskammer Baselland, der Fachhochschule Nordwestschweiz und der BLKB organisierte Swiss Innovation Challenge findet dieses Jahr zum achten Mal statt. Anmeldungen für den Innovationswettbewerb sind ab jetzt möglich.

Jetzt bewerben – Kick-off ist im April

KMU und Start-ups mit einem Innovationsprojekt können sich ab sofort für die Ausgabe 2022 der Swiss Innovation Challenge bewerben (siehe Textkasten). Das von der Wirtschaftskammer Baselland, der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) und der BLKB organisierte Innovationsförderprogramm mit Wettbewerb findet dieses Jahr zum achten Mal statt.



Die Swiss Innovation Challenge startet am kommenden 11. April mit 100 Innovationsprojekten, aus denen in drei Ausscheidungsrunden, den sogenannten Pitches, 25 Finalistinnen und Finalisten und aus diesen wiederum ein Siegerprojekt erkoren werden. Die Preisverleihung oder «Award Winning Ceremony» findet am 24. November statt. An der Swiss Innovation Challenge können Start-ups, etablierte Unternehmen, Non-Profit-Organisationen oder öffentliche Verwaltungen teilnehmen.

Coachings und Seminare

Die Swiss Innovation Challenge begleitet die Teilnehmenden bei der Umsetzung der Innovationsprojekte in die Praxis. Sie profitieren von bis zu sechs Coachings mit Fach- und Praxisexpertinnen oder -experten. Angeboten werden auch zwölf halbtägige Seminare zu Themen wie Businessplanung, Marketing, oder Finanzen. Hinzu kommen ein Mentoring-

programm mit Unternehmerinnen und Unternehmern, Netzwerkanlässe, Marketing- und PR-Massnahmen sowie Aufmerksamkeit in den Medien. Es werden auch zwei Sonderpreise in den Sparten «Life Sciences» und «Bau» vergeben.

Neben der Wirtschaftskammer und der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) als Partner und der BLKB als Sponsorin sind auch die «Ulrich Stamm-Wohltätigkeitsstiftung, die ETH Zürich, Basel Area Swiss, das Schweizer Institut für geistiges Eigentum (IGE) und Hemex, Kapitalgeber und Inkubator für Biotech-Start-ups mit Sitz im Kanton Basel-Landschaft, als Kooperationspartner mit dabei. *Reto Anklin*



Eine Teilnehmer der Swiss Innovation Challenge 2021 liefert im Auditorium des Tagungs- und Eventcenters im Haus der Wirtschaft seinen Second Pitch ab. Bild: Archiv

BEDINGUNGEN

Bewerbungen sind bis zum **28. März 2022** auf der Website der Swiss Innovation Challenge möglich (QR-Code unten rechts).

– Zugelassen sind **Unternehmen oder Institutionen**, die etabliert sind, und solche, die neu in den Markt eintreten. – Das Unternehmen bzw. der oder die Teilnehmende planen eine Innovation **in naher Zukunft** oder haben innerhalb der **vergangenen zwei Kalenderjahre** einen innovativen Schritt unternommen. – Das Projekt kann in **deutscher oder englischer Sprache** eingereicht werden. *ra*

Swiss Innovation Challenge

Haus der Wirtschaft
Hardstrasse 1
4133 Pratteln
Telefon: 061 927 64 64
E-Mail: sic@hdw.ch

www.swissinnovationchallenge.ch/bewerbung



BISHERIGE SIC-GEWINNER

2021

CondensZero

Probenhalter, die bei tiefen Temperaturen halten.

www.condenszero.com

2020

AgroSustain

Biologische Schutzbeschichtung für Nutzpflanzen verlängert die Frische.

www.agrosustain.com

2019

Tolremo Therapeutics

Arzneimittel gegen Wirkstoffresistenz bei Krebstherapien.

www.tolremo.com

2018

skAD Labs

Entwicklungssoftware für Maschinenbau vereint Design und Simulation.

www.skadlabs.com

2017

Topadur Pharma AG

Medikamente, die Wundheilung beschleunigen und Narben verhindern.

www.topadur.com

2016

GOLD S AG

Revolutionäre Klammer zur Korrektur von Zahnfehlstellungen.

2015

Apex Sports LLC

Gummi für Enduro-, Freeride- und Downhill-Reifenprofile für Mountainbikes.

www.onza-tires.com

KMU LEHRBETRIEBSVERBUND AG – Zwei Schnupperlernende aus der Sekundarschule Wasgenring in Basel waren zu Gast im Haus der Wirtschaft in Pratteln. Betreut wurden sie von den Lernenden der KMU Lehrbetriebsverbund AG.

Kaufmännischer Schnuppertag im Haus der Wirtschaft

Die Kaufmännischen Verbände Basel und Baselland ermöglichen mit dem Projekt «KV Schnuppertage» den Schülerinnen und Schülern ein erstes Eintauchen in die Welt der Kaufleute. «Auch uns ist es ein Anliegen, den KV-Beruf den Schülerinnen und Schülern näher zu bringen», sagt **Sabrina Haeber**, stv. Leiterin der KMU Lehrbetriebsverbund AG (LBV).

Am 9. Februar 2021 war es soweit: Zwei Schnupperlernende von der Sekundarschule Wasgenring in Basel besuchten die Wirtschaftskammer Baselland im Haus der Wirtschaft in Pratteln.

Aus der Sicht von Lernenden

Die dortigen KV-Lernenden **Colin Thommen**, 2. Lehrjahr, und **Giovani Yapi**, 1. Lehrjahr, haben diesen Schnuppertag geplant und betreut. Die Schnupperlernenden konnten so die Abteilungen der Wirtschaftskammer aus der Sicht einer lernenden Person kennenlernen. Nach dem ersten Kennenlernen wurden die Schnupperlernenden durch das Haus der Wirtschaft geführt. Sie lernten neben den Abteilungen auch den Hausdienst, die Food Bar «BOOST eat & drink» und das Tagungs- und Eventzentrum kennen. Die Tour durch das Gebäude war mit dem Holen und Bearbeiten der Post verbunden. Die Postbearbeitung gehört zu den Lernzielen der KV-Lehre.

In der Abteilung Tagungs- und Eventcenter (TEC) wurden sie von **Kaija June Vogt**, 2. Lehrjahr als Kauffrau EFZ, empfangen. Sie erhielten eine Tour durch die Themenräume des Tagungs- und Eventcenters. Nach dem Mittagessen ging es mit der Abteilung KMU-Förderung weiter, die von **Anisa Morina**, Kauffrau EFZ im 2. Lehrjahr, vorgestellt wurde.

Die Einführung in den LBV übernahm **Colin Thommen**, der den zwei Schnupperlernenden zuerst die Aufgaben in der Bewerbungsadministration wie auch die Betreuung der 40 LBV-Lernenden erklärte. Er informierte die Schnupperlernenden auch über die Kaufmännische Ausbildung. Sie erfuhren, wie viele Tage in der Woche KV-Lernende zur Schule gehen, welche Schulfächer sie belegen und wie die überbetrieblichen Kurse funktionieren.

Der letzte Stopp war beim Lernen des **Nico Guglielmi**, Büroassistent

EBA im 2. Lehrjahr, der alles über den Front Desk erzählte. Bevor die zwei Schnupperlernenden nach Hause gingen, führte **Sabrina Haeber** vom LBV mit ihnen ein Gespräch. Sie gab ihnen Tipps für die

Suche nach einer Lehrstelle für den Sommer 2023. «Wir freuen uns bereits, nächstes Jahr zusammen mit dem Kaufmännischen Verband wieder einen neuen Schnuppertag anzubieten», sagt **Haeber**. LBV-Ausbil-

dungscoach **Yanis Di Vincenzo** war ebenfalls zufrieden mit dem Schnuppertag: «Es freute uns sehr, dass wir den zwei Schnupperlernenden unsere Arbeiten zeigen durften.» *Colin Thommen*

ANZEIGE



Ihr Auftrag ermöglicht Menschen mit Behinderung eine qualifizierte Arbeit und sichert 140 agogisch begleitete Arbeitsplätze.

Unsere Dienstleistungen und Produkte sind vielfältig, orientieren sich am Markt und schaffen einen sozialen Mehrwert:

Grafisches Service-Zentrum
Elektronische Datenverarbeitung
Treuhand
kreativAtelier
Gastronomie
Flohmarkt

Wir freuen uns auf Ihren Auftrag!



Wohn- und Bürozentrum für Körperbehinderte
www.wbz.ch
+41 61 755 77 77



Ihre Spende in guten Händen
Spendenkonto 40-1222-0



FREIE LEHRSTELLEN

Du hast noch keine Lehrstelle für den Sommer 2022 gefunden? Dann bewirb dich auf der Website der KMU Lehrbetriebsverbund AG (Adresse unten). Der LBV hat viele spannende Lehrstellen mit hervorragenden Ausbildungsbetrieben. *ct*
www.kmu-lehrbetriebsverbund.ch